
[意見交換会] 総合計画まちづくり意見交換会意見概要

NO 意見内容 分野 区分 地区 関係課 関係部会

1
　港町であり、国際ターミナルもある。物流だけではなく、中国、韓国など国際交流を広げれば魅力がでる。５年
後はこのような計画をしてこのような町にしたいということをもっと市民、全国にＰＲしてほしい。

国際交流 意見
松陵
西荒瀬

総務課 総務

2
　交流では、北区と７年間付き合った。区民祭りに持っていった野菜は全部売れる。そういう活動をやっているこ
とを市からも知ってもらいたい。今年から東平田、滝野沢地区から他の地区に行った。財政困難ということ自分た
ちが金を出して行っており、頑張っていることを見てほしい。

国内交流 意見
松陵
西荒瀬

総務課 総務

3
　郵便局について、八幡郵便局の集配が廃止されると聞いた。住民の発言と行政の発言は重み違う。自治体と住民
が一体となって要望することにより当面延期されることもある。行政としてどのような対応をしたのか。

その他 意見 八幡 総務課 総務

4
　八幡郵便局は、道路がかかり移転するのを契機に集配をやめると聞いている。郵便物が届くのが遅くなるとか、
郵便配達が酒田からバイクで来られるのかといった点について心配している。

その他 意見 八幡 総務課 総務

5 　災害対策本部になる市庁舎の耐震性が心配される。新庁舎の建設も検討すべき。 防災対策 意見
東禅寺
港南

危機管理室 総務

6 　学区内にある防災資機材の充実に努めてほしい。また、自主防災活動に対しても支援してほしい。 防災対策 意見 琢成 危機管理室 総務

7
　災害があった場合、寝たきり老人や動けない人の避難や救助をどのように行なうかが重要である。自主防災とい
う意識はあっても、人的確保をすることが困難な状況にある。安心安全なまちづくりのために、防災資機材の充実
と訓練の実施が重要と考える。

防災対策 意見 琢成 危機管理室 総務

8
　今日の資料には入っていないが「災害に強いまちづくり」を加えたほうがよい。最近も大雨による災害があっ
た。昨年できたハザードマップを見ると、あきほ町の避難先は商業高校になっているが、大変距離があり、現実に
避難することは不可能に近いので見直すべきではないのか。

防災対策 意見
東禅寺
港南

危機管理室 総務

9
　基本構想、基本計画をつくる中で、市だけでできるわけではなく国や県の支援も必要だ。最上川の堤防強化が必
要である。

防災対策 意見
東禅寺
港南

危機管理室 総務

10 　日本海沖の地震も心配だ。災害に強いまちづくりをぜひ入れてほしい。 防災対策 意見
東禅寺
港南

危機管理室 総務

11 　人口減少の流れを断ち切ることが総合計画策定の意義なのではないか。 人口減少対策 意見 琢成 企画調整課 総務

12
　１０年後の人口、経済、産業が現在より２０％減になるという新聞報道もある。町や集落構造が変わる可能性が
ある。実態から見てどういう認識を持っているか。働く場がなく、コミュニケーションがとれない状況がある。

人口減少対策 意見
北平田
中平田
東平田

企画調整課 総務

13
　中山間地域の若者の定住や超少子化については、いろんな理由があるので、１０年先の長期ビジョンで考えるべ
き。若者が定住するため、携帯電話での情報交換ができるようにしてもらいたい。

人口減少対策 要望 平田 企画調整課 総務
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14
　旧３町地域では、その中心をなし経済の核となる地区が廃れつつある。総合支所での物品はできるなら地元から
調達してもらいたい。鶴岡市では協定を取り交わし、そうしていると聞いている。旧町の中心地域の活性化にもて
こ入れをして欲しい。

その他 意見 松山 企画調整課 総務

15 　役場の職員もほとんどみんな酒田に吸収されて、帰りに生活用品を買うのもみんな酒田である。 その他 意見 平田 企画調整課 総務

16
　公益大の卒業生１００人、２００人が酒田で就職するのは無理がある。４年間を酒田で暮らすことも意義あるこ
とだ。

大学まちづく
り

意見
東禅寺
港南

企画調整課 総務

17
　人口減が全てに起因している。子供を産めが一番よいが、なかなかそうはいかない。若者が地域から出ない施策
が必要である。何とかアイディアを出すような会合を、地域単位で開いてほしい。

地域振興 意見
北平田
中平田
東平田

企画調整課 総務

18
　港がみじめになってきている。ケーソンを北港に作っているが、もっと港を活用してもらいたい。発想として、
海上自衛隊を酒田にもってくるのもよいし、国立倉庫跡地は宿舎として利用できるのではないか。原子力発電もよ
いと思われる。公共のものを誘致して港の活用を図る必要がある。

地域振興 意見
泉
富士見

企画調整課 総務

19
　公益大学の４年生は卒業すると酒田からいなくなる。公益産業を作り出して卒業生を受け入れできるようにして
はどうか。若い人が酒田市、県内に居つくようにすべき。卒業と同時にいなくなるのは残念。産学官で考えて公益
産業を起こし、メッカになるようにしてほしい。

地域振興 意見
東禅寺
港南

企画調整課 総務

20 　ボランティア活動だけでは若い人は地元に残らない。 地域振興 意見
北平田
中平田
東平田

企画調整課 総務

21
　総合計画は１０年の計画ということだが、５年一昔のように社会情勢が激変している。八幡、松山、平田の人口
が減少し、酒田に移住することで過疎化が進むのではないか。その場合に旧３町をどのような町として見据えてい
くのか。

地域振興 意見
松陵
西荒瀬

企画調整課 総務

22 　酒田市に集中して、他の町が過疎化している。年寄りが家を建てて移り住んで来るのもよい。 地域振興 意見
松陵
西荒瀬

企画調整課 総務

23
　平田は北庄内における交通の便には非常に恵まれている。地域の活性化を図るため、北庄内の中心地として地域
に人を集めるような大きい施設が必要と考えている。人が集まらないと、生活用品からみんな旧市内から買い求め
る状態である。

地域振興 要望 平田 企画調整課 総務

24 　外見だけ良くしても人は来ない。行政も一緒になってやってほしい。 まちづくり 意見
松陵
西荒瀬

企画調整課 総務

25
　ゆたか１、２丁目には公安委員会の標識がなく、酒田市の道路標識で自主規制となっている。ここに駐車してい
れば切符をきられないことを知っていて駐車しているケースが多い。正式のものを設置してほしい。

交通安全 要望
泉
富士見

まちづくり
推進課

総務
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26 　夜になると酒田幼稚園や駅前周辺がとても暗いので、防犯灯などを設置してほしい。 防犯対策 要望 琢成
まちづくり
推進課

総務

27
　明るいまちづくりだが、松山の町内、南町、仲町、元新屋敷などは街灯が少ないので夜になると真っ暗だ。防犯
上もよろしくない。街路灯、防犯灯の整備をしてほしい。

防犯対策 要望 松山
まちづくり
推進課

総務

28
　資料のイベントカレンダー中に、イベントや祭りがでているが、若者がチームを作って踊りをやったとか、さま
ざま聞くことがあるのだが、そのようなイベントは８月の甚句流ししかないようだ。若者の気持ちの融和を図って
いくことから、参加しやすい企画をされたら、人口の定着がよくなるのではないか。

まちづくり 意見 浜中
まちづくり
推進課

総務

29

　テレビ受信の難視聴解消について、現在山陰による難視聴で１０の共同視聴組合がある。山間地は、世帯数が減
り現在の施設維持も大変だが、新たな施設整備を考えると１０数万の負担となる。高齢者世帯、年金生活世帯も多
く対応に苦慮している。NHKからは、行政が解消の対策をとらないことが決ったらNHKの対応を検討すると聞いてい
る。旧八幡町では、eなかネットで流そうかと検討していた。もっといい方法があるのか分からないが、酒田市の解
決の方向はどうなっているのか。2011年ぎりぎりにならないうちに早く判断してほしい。

電波障害 意見 八幡 情報企画課 総務

30
　旧酒田には２３のコミュニティ振興会がありコミュニティ、まちづくりの拠点となっている。八幡は、旧４村が
合併しており、地域的地理的条件を考えると、大沢地区が９００世帯と少ないが４つにすべきだ。拠点を決めてま
ちづくりを進めてほしい。

コミュニティ
振興

要望 八幡 生涯学習課 総務

31
　公民館のあり方については、平成１３年に教育長の諮問を受け答申した。教育委員会にボールを投げたのに４～
６年経っても返事が返ってこない。早く進めてほしい。

コミュニティ
振興

意見
北平田
中平田
東平田

生涯学習課 総務

32

　地域自治組織（自治会）をどうするかに関連して、活動拠点であるコミセンについては、方針として１学区１コ
ミセンとなっており、東禅寺は亀城と松原が一緒であり、原則に基づいた対応を計画に盛り込んでほしい。公民館
についても、公民館を廃止して主事を引き揚げコミセン化し、運営できるような人を配置するという方針が出てお
り、その実施を望む。早急に整理すべき。

コミュニティ
振興

要望
東禅寺
港南

生涯学習課 総務

33
　コミセン化についての答申が出ているのに、いつになっても回答が出てこないから、早く出してもらいたいと今
日の会議で言ったところ、生涯学習課長は今年度中に出すと言っていた。

コミュニティ
振興

意見
広野
黒森
新堀

生涯学習課 総務

34
　旧市、旧３町のコミュニティセンターの在り方、公民館、教育関係、防災関係でいろいろな名称のスタイルがあ
るが、どのように変わっていくのか。地域によって格差があるように感じている。今でもコミュニティセンター、
公民館の二枚看板で１８年にもなる。行革に逆行している。

コミュニティ
振興

意見
上田
本楯
南遊佐

生涯学習課 総務
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35
　少子高齢化がこれからの大きな課題である。特に、晩婚化によって子供を産まない夫婦が多い。生活が安定しな
いと子供を産み育てることが困難であるため、子供を育てるための環境整備をもっと行なうべき。そのためにも、
広く女性の考え方を聞くべきである。

少子化対策 意見 十坂 企画調整課 民生

36

　少子化対策としては、子供を生むことは経済的に容易ではない。小学校を卒業するまで市でもっと面倒を見ると
か施策を考えれば、もう少し子どもを産むチャンスがある。また、住宅的なものを支援する態勢が整えば増える。
国は、少子化対策として全国で１人１，０００円あげるとしても膨大な予算が必要になる。自治体単位で行なえる
施策も検討が必要だ。いい知恵を出してほしい。

少子化対策 意見
松陵
西荒瀬

企画調整課 民生

37
　少子高齢化に対する対応について、１０年後もこの減少傾向が続くのかわからないが、計画の大前提として考え
どころでもあり、小手先の対応ではなく総合的な対策を講じてほしい。

少子化対策 意見 八幡 企画調整課 民生

38 　最低でも子供を３人産めば良いが、産まなくなっている。多くても２人だ。 少子化対策 意見 浜中 企画調整課 民生

39
　女性が結婚しなくてもよくなったのではないか。自分で仕事を持っていれば、ある程度の収入が得られるため、
自立していて結婚しなくてもよい。また、福祉も整っているので、母子家庭で子供だけいればよいという人もい
る。

少子化対策 意見 浜中 企画調整課 民生

40

　少子化は避けられない。自分の住む町内は１５０世帯あるが高校生が７人しかいない。町内人口も減って５００
人近くいたのに４００人を割っている。酒田全体では、高校生が毎年１，０００人から１，２００人卒業するが、
大浜地区などの企業がみんな縮小している。産業界になんとかがんばってほしい。１０年後の人口が１０３千人に
なるというのは当然だ。減少に歯止めをかけるべきだ。旧酒田市でみるとここ数年で２，０００人くらい人口が
減っている。町内では７５歳以上が１７％にもなる。人口減少の抜本的な対策をしてほしい。

人口減少対策 意見
東禅寺
港南

企画調整課 民生

41
　自治会の役員も６０代後半から７０代と若い人が少ない。市で施策を講じているようだが、もう少し若い人が定
着するように少子化対策を講じてほしい。財政的には厳しいようだが、活気付いて５～６年前より上向きになった
といわれるようにしてほしい。

人口減少対策 意見
松陵
西荒瀬

企画調整課 民生

42 　晩婚化と非婚者のために、ボランティアの結婚相談員を置いてほしい。 少子化対策 意見 八幡
まちづくり
推進課

民生

43
　自分の区にも50歳位で独身の人がいる。結婚問題は、市民全体で考えて方向付けをして、酒田市民一丸となって
取り組んでほしい。

少子化対策 意見 八幡
まちづくり
推進課

民生

44
　観光客は山居倉庫には多く訪れている。ところが山居橋を渡って市内に入ると新井田川の汚れが目立ちイメージ
ダウンとなっている。ヘドロの汚れがひどい。生活排水が原因と言われている。新井田川の会などで取り上げたこ
ともあるが進まなかったので、対策してほしい。

環境対策 意見 若浜 環境衛生課 民生

45
　新井田川の浄化の問題はいつになっても進展がなく成果が出ていない。交通機関としての歴史を持つ新井田川
だ。よく考えてもらいたい。

環境対策 意見
浜田
若浜

環境衛生課 民生
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46

　小牧川をきれいにする会では、ホタルを飛ばそうということで活動している。松原小学校では飼育槽を準備して
いる。小牧川に限らず規模を大きくしたい。ホタルを飼育する施設が必要だが、日和山公園の池が最適だと考えて
いる。ぜひ使わせてもらいたい。ホタルの飼育は、人づくりの一環にもなる。日本海病院の側の水田にもホタルが
いたが、これから農薬の散布が始まるといなくなる。

環境対策 要望
東禅寺
港南

環境衛生課 民生

47 　ゴミステーションへも補助してほしい。 ごみ対策 要望 宮野浦 環境衛生課 民生

48
　医療費通知の郵送料がもったいない。好きで医者にかかっているわけではないのだし、医療費だってどのくらい
かかっているのかなどは自分で分かる。無駄な金をかけている。

国民健康保険 意見
広野
黒森
新堀

国保年金課 民生

49 　医療費通知は医師の不当な請求を防止する仕組みなのだから、今までどおりで結構だ。 国民健康保険 意見
広野
黒森
新堀

国保年金課 民生

50
　子育て支援として他では医療費が高校まで月２００円のところもあり、若い人向けの住宅や妊婦検診など、予算
を考えてほしい。

子育て支援 意見 八幡 国保年金課 民生

51
　高齢化率が高いが今後ますます高くなる。若い人が入ってくることが期待できるのか。それができないのなら高
齢者中心の住みよいまちづくりも考えてみるべき。

高齢者福祉 意見
東禅寺
港南

高齢福祉課 民生

52
　介護保険も４月から制度が変わったらしいが、保険料を納めているが、それに見合ったサービスがされていな
い。施設の方は充実させて、在宅で介護している家族には目を向けられず負担が大変になっている。その辺を何が
出来るかを考えて充実を図ってもらいたい。

高齢者福祉 意見 浜中 高齢福祉課 民生

53
　るんるんバスが走っていない地域は、高齢者にパスカードみたいな割引券を渡して、るんるんバスと同じくらい
の料金にしたらどうか。年齢制限はあるが、年間３万円を出すと、庄内中どこにでも行けて何回も乗れるバス券が
ある。そういったものも参考にならないか。

高齢者福祉 意見 浜中 高齢福祉課 民生

54
　年寄りが集まる場所が必要だし、事故が起こらないように、そこを見てくれる人も欲しい、資格がなくてもよい
ので、そういった場所が各地域にあれば、一人暮らしの人も来る。酒田の老人センターは、馴染みの人だけで、新
しい人は行きにくいとも聞いている。

高齢者福祉 意見 浜中 高齢福祉課 民生

55
　最近、市から自治会に丸投げされる事業が多くなっている。介護予防講座もそうだ。まず我々に相談してから
やってほしい。

高齢者福祉 意見
浜田
若浜

高齢福祉課 民生

56
　要望として、昨年より敬老会の補助対象者が７７歳から７５歳に引き下がった。これ以上下げるのは無理だと思
うので、今後１０年間は７５歳を続けて欲しい。

高齢者福祉 要望 浜中 高齢福祉課 民生

57 　高齢世帯が１割越え、総合的な対策をとらないと解決できない。 高齢者福祉 意見 八幡 高齢福祉課 民生

58
　合併前はいろいろな大会の参加について、各市町村で乗り物の対応をしてもらったが、合併したとたんに、対応
してもらえなくなった。婦人会活動も交通安全母の会の活動も地域のためのボランティア活動としてやっているの
で、動員がかかった大会等には参加しやすいような手立てを組んでほしい。

市民活動 要望 平田 福祉課 民生

5
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59 　遺族会で県主催の県大会への参加に車は出せないと断わられた。 市民活動 要望 平田 福祉課 民生

60 　保育園は全部無料にするなど、思い切った施策が必要だ。 子育て支援 意見
北平田
中平田
東平田

児童課 民生

61
　保健・福祉・医療で、１０年後には酒田の人口も少子高齢化が進むと思われるが、まだまだ酒田市の福祉の充実
はされていないと思う。少子高齢化を見据えて就学前の保育料を無料にしたほうが良い。

子育て支援 意見 浜中 児童課 民生

62
　子供が少なくて問題なのに育成支援策が少ない。高齢者への支援策は結構あるのに。公益大の卒業生１００人、
２００人が酒田で就職するのは無理がある。５年間を酒田で暮らすことも意義あることだ。

子育て支援 意見
東禅寺
港南

児童課 民生

63
　保育園の統合も検討しなければならない。現在、東・中・北平田保育園は定員オーバーしているが、１０月から
認定こども園がスタートすれば、保育園も苦しくなる。統合は行政主導で進めないと出来ない。また、幼保一体の
施設も小学校の統廃合で空き教室ができるので、そこを利用することも考えるべきだ。

児童福祉 意見
北平田
中平田
東平田

児童課 民生

64 　保育園の民営化は、子育てにはプラスにならないと考える。市の考え方は。 児童福祉 意見 八幡 児童課 民生

65
　光ケ丘には体育施設が充実されているが、それに比べ川南地区には整備が進んでいない。建物を整備するのは大
変なので、健康づくりや介護予防のためコミュニティセンターに健康器具を整備してはどうか。

健康づくり 意見 十坂 健康課 民生

66
　子育て支援として他では医療費が高校まで月２００円のところもあり、若い人向けの住宅や妊婦検診など、予算
を考えてほしい。

子育て支援 意見 八幡 健康課 民生

67 　県立日本海病院と市立酒田病院の統合の問題では、市で検討した課題も出すべきだ。 医療体制 意見
浜田
若浜

病院管理課 民生

68
　病院も県立病院との統合問題があるが、地域医療体制はどうあるべきか計画に盛り込むべき。併せて八幡病院の
在り方についても検討すべき。

医療体制 意見
東禅寺
港南

病院管理課 民生

69

　長いスパンで考えることも重要であるが、この４～５年で何ができるかも重要であり、それが１０年後の街づく
りにつながっていく。その中で重要なのが病院建設である。市立病院は改築の方向で進めてきたが、県立日本海病
院との統合について検討がなされている。病院の運営にはよい医師の確保が不可欠である。岩手県は、上手く医師
の確保ができているようだ。医療体制が充実することで安心して生活する地域を作ることができ、また、人口減の
歯止めになる。これに、若者の就職先の確保などが総合されて街づくりがなされていかなければならない。

医療体制 意見 十坂 病院管理課 民生

70
　市立病院には腕の良い医者がいるのに、駐車場が一杯で２１分も待たされる。郊外に用地を大きく確保して改築
してはどうか。

医療体制 意見 十坂 病院管理課 民生

71
　病院統合問題では、８月に県の考えが出てからとなっているが、今でも駐車場が満杯な状況もあり統合してどう
なるのか。高度医療だけでなくその他の医療のことも考えてほしい。

医療体制 要望
北平田
中平田
東平田

病院管理課 民生

72 　県の方針はまだだが市の考えはどうか。赤字でないのに統合する必要があるのか。 医療体制 意見
北平田
中平田
東平田

病院管理課 民生
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73 　高齢化に対応する医療体制を整備してほしい。 医療体制 意見
北平田
中平田
東平田

病院管理課 民生

74 　八幡病院の扱いはどうなるのか。 医療体制 要望 八幡 病院管理課 民生

75 　県立病院と市立病院の統合は早く進めるべきだ。 医療体制 意見 宮野浦 病院管理課 民生

76
　山形新幹線延伸の際に、余目と酒田の間を高架にするのか３線にするのかはっきりしていない。駅舎整備も新幹
線のホームを地下にするのか水平にするのか地上にするのか。これらを決めないと進展しないので検討すべきだ。

交通基盤 意見
浜田
若浜

企画調整課 産業

77
　都市整備についてだが、新幹線延伸と駅前整備が重要だ。山形新幹線が延伸になるのか羽越本線になるのか、い
ずれにしても新幹線が通るわけであり、駅舎の改築が必要になる。

交通基盤 意見
東禅寺
港南

企画調整課 産業

78
　羽越本線と陸羽西線の問題を同時並行的に考えるのはナンセンスだ。山形新幹線の延伸は本質的に首都圏に行く
ための時間の短縮が主目的ではない。山形や米沢に行く場合に交通弱者の高齢者は車で行くのは大変であり鉄道に
なる。県民の心のつながりという意味での新幹線だ。時間短縮が主目的ではない。

交通基盤 意見
東禅寺
港南

企画調整課 産業

79 　鶴岡市の立場からすれば羽越本線の高速化を望んでいると思う。 交通基盤 意見 十坂 企画調整課 産業

80
　新幹線と高速道路がないと企業がこない。新潟や仙台から支店を誘致しないといけない。そのためには、新潟か
らの新幹線を早く誘致してほしい。

交通基盤 意見 八幡 企画調整課 産業

81
　酒田の駅前が貧弱だと感じる。ジャスコ跡地の整備と山形新幹線の延伸は必要だがいつごろになるのか。駅舎の
改築も必要だし駐車場も狭い。

交通基盤 意見 宮野浦 企画調整課 産業

82
　庄内空港は東京４便化しても搭乗率が高くドル箱路線となっていると聞く。残念なのは霧など悪天候に弱く引き
返す便があることだ。滑走路を５００メートル延長すれば悪条件でも着陸できる大型機が就航できると聞いてい
る。検討すべきだ。

交通基盤 意見
浜田
若浜

企画調整課 産業

83
　これからは駅前開発が大きなテーマとなる。新幹線の問題では髙橋知事の時代は、山形新幹線の乗り入れの話が
あったが、斎藤知事になってからは羽越本線の新幹線化の方が効率がよいというような話になっている。市の負担
は山形新幹線では多くあり、羽越本線では少ないと聞いている。

交通基盤 意見 若浜 企画調整課 産業

84

　産業振興の中に農林水産業の振興とあるが、酒田は米づくりのイメージが強い。ひとに負けない農産物を作る必
要がある。酒田に行けばあれが買えるというようなブランド化は重要であり、もっといろいろあっていい。ここの
気候に合った農産物の開発をすべきだ。機械化により高齢者で農作業ができるようになったが、若い人が農業をし
ないと本当に美味しいものができない。平田の赤ネギや本楯のネギなどいいものもある。

農業振興 意見
東禅寺
港南

農政課 産業

7
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85
　行政に物事をお願いすると、｢財政が厳しい｣と言われてしまう。農家の置かれている状況も非常に厳しいのだか
ら、行政運営も柔軟性のある経営をして欲しい。

農業振興 意見 十坂 農政課 産業

86
　庄内米にとどまらず、ブランドづくりをしてほしい。人口のいっぱいいるところにいい商品を高く売ってくるの
が使命だと思う。トップをはじめとして酒田市を全国にアピールするような施策をとってほしい。作るだけではな
くて、売り込んで相手から認めてもらうように長期的に取り組んでほしい。

農業振興 意見
松陵
西荒瀬

農政課 産業

87
　農産物の直売所が中町と山居倉庫に一か所あるが、吹浦の道の駅も始めたころは儲かるかどうかと思ったが、今
ではにかほの道の駅と同じくらいに流行っている。農産物を対象としたみちの駅的な産直を作ってほしい。

農業振興 要望 浜中 農政課 産業

88 　松山地域には、幹線道路沿いに産直施設がないので整備してほしい。 農業振興 要望 松山 農政課 産業

89

　農家は国の政策の流れで、集落をまとめたり、労力ばかりを提供し、なかなか利益があがってこない状況になっ
ている。農業という産業をよりよいものにするために、環境にやさしい米づくりにも取り組んでいるが、市はどの
ような形で進めていくのか。みどり農協は、遊佐町の関係も出てくるので、酒田市は酒田市という一つの括りを設
けたような農業施策を展開してほしい。古来から生産されている野菜にもっと着目して、発掘や支援をしてほし
い。

農業振興 意見 平田 農政課 産業

90
　確認の意味もあるが、旧町の総合計画は新市建設計画に引き継がれていると認識している。合併して山林が増え
たということは酒田市の財産である。里山の開発を是非やってもらいたい。県の森林保有税と連動してはどうか。

地域振興 意見 松山 農林水産課 産業

91
　ふれあい支援農道が完成前に中止になりそうとの報道があった。これからは人口の増加は難しいと考えるが交流
人口の拡大は可能だ。そのためにも観光アクセス道としてまた合併前の1市３町を結び交流を深める道路として期待
される役割は大きい。山形県で難しいというのなら酒田市でやるというぐらいの気構えで取り組んでほしい。

道路整備 意見 松山 農林水産課 産業

92
　農林業が停滞している。合併により山林が増えた。間伐は補助金が出てなんとかなるが、林業としては大変なの
で行政からはもっと対策を進めてほしい。

林業振興 意見
浜田
若浜

農林水産課 産業

93
　資料を見ると、山林が増えたようだが、今は外材から押されているようだが、もう少し地元の山林を活用して産
業化することも考えてはどうか。

林業振興 意見
広野
黒森
新堀

農林水産課 産業

94

　合併により、酒田も面積が増えたが、山林が６割ということなので、金山杉は１本３００万円も値段がつくよう
に手をかけている。酒田もしっかりと手入れをした林業を進めてほしい。長井に遊びに行った際、糸トンボをいっ
ぱい見かけたが、最近は水路も、コンクリート水路で、泥が溜まらないし、アスファルトで固められたところが多
くなったこともあり、生物のための環境がなくなっている。例えば、間伐材を利用し生物のための環境整備をし
て、子供たちのたまり場となるようなところを作ってはどうか。

林業振興 意見 浜中 農林水産課 産業

95
　森林組合でも、それでうまくいかない。防風防山としての森林なので、昔は売れたのでよかったが、今はお荷物
になっている。地球環境の面でも、日本の木材を使わないで、外国の木材を大量に買うため、世界的に環境がよく
なっていかない。

林業振興 意見 浜中 農林水産課 産業
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96
　金山だと、独特の杉材を使った住宅が出来ている。八幡あたりの山林も手をかけていけばよくなっていくのでは
ないか。

林業振興 意見 浜中 農林水産課 産業

97 　木材の輸入が減っていると聞いた。地場の木材を使った産業を開発していくことは考えられないか。 林業振興 意見 八幡 農林水産課 産業

98

　今後１０年間の林業の具体的な施策は何を目指しているのかはっきりした形で打ち出してほしい。山間地域には
失業者が多くなってきていることを自覚してもらいたい。もう少し山林に目を向けて丸太材を売っていく方向を示
すのは行政の責任でやってもらいたい。山を手入れしないと、災害にも直結しているし、花粉症にも関係している
ことなども考えて、是非１０年間で山林について考えていただきたい。

林業振興 意見 平田 農林水産課 産業

99 　臨港線は貨物しか走らないが、人が乗る電車を走らせ、るんるん電車のようなものもいいのではないか。 交通基盤 意見
松陵
西荒瀬

商工港湾課 産業

100
　るんるんバスはどうなっているのか。浜中には来ないのか。年寄りで医者に行くのも若い人から送ってもらわな
ければ行けない。いま一番困っている問題だと思う。路線バスは本数が少ない。合併によって旧町にも行くのでは
ないか。

交通基盤 要望 浜中 商工港湾課 産業

101
　るんるんバスと路線バスと連結できないか。日本海病院や酒田病院に行くのも、乗り換えのバス停からバス停が
遠くて、年寄りだと歩くのも大変である。

交通基盤 要望 浜中 商工港湾課 産業

102 　るんるんバスでなくて、老老バスでも良いので、病院から病院に回って歩く、小さなバスを走らせてほしい。 交通基盤 意見 浜中 商工港湾課 産業

103
　酒田松山線が砂越駅の北側にきたことで、駅北側の利用者が増加している。北側は、雨宿りする場所もないし、
車を待つ場所もないので整備してほしい。

交通基盤 要望 平田 商工港湾課 産業

104
　高齢化がますます進むことを考えると、高齢者がもっと街なかに積極的に出かけることができるように、るんる
んバスの路線を確保してはどうか。

交通基盤 意見 十坂 商工港湾課 産業

105
　るんるんバスの路線拡大は重要な視点であるが、人口密度や利用率など一定の費用対効果を見込む必要がある。
日中に誰も乗らない路線とならないように工夫しなければならない。

交通基盤 意見 十坂 商工港湾課 産業

106 　るんるんバスは費用対効果も大切であるが、福祉サービスの充実という視点も大事である。 交通基盤 意見 十坂 商工港湾課 産業

107 　日本海がある。港がある。酒田の港として資源を活用してほしい。 港湾振興 意見
上田
本楯
南遊佐

商工港湾課 産業

108 　近年、港の整備がかなり進んだ。本港と北港を結ぶルートがあると面白い。 港湾振興 意見 琢成 商工港湾課 産業

109
　北港にはあれだけの土地があまっている。手っ取り早くやるには三川ジャスコのようなものでもいいから活用す
る方法を考えてほしい。

港湾振興 意見
泉
富士見

商工港湾課 産業

9
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110
　酒田港は秋田港の４分の１の取扱量しかないとのことだった。現地に行ってみても以前より木材の量も少ない
し、にぎわいが感じられない。酒田港の活性化について、もっと国や県に働きかけるべきだ。

港湾振興 意見 松山 商工港湾課 産業

111
　企業誘致にも力を入れてほしい。老人の一人暮らしや中高年の二人暮らしが増えているが、それは、大学の進学
率は高くなったが酒田に帰ってきても働き場がないからだ。鶴岡市に負けずに頑張ってほしい。

雇用対策 意見
浜田
若浜

商工港湾課 産業

112
　若い人がどういう酒田をつくりたいと考えているのかが大事だ。人口が減少しており、働く場所もないので対策
が必要だ。

雇用対策 意見
東禅寺
港南

商工港湾課 産業

113

　建設業を営んでいる中から感じることは、住宅資金融資の条件はさほど違いがないはずなのに、住宅ローンの貸
し出しが鶴岡市に比べ酒田市の方が渋られているということがある。若い人が安心して暮らしていけるように、働
く場の確保に努めてもらいたい。例えば、合併によって増えた森林を活用したり、インターネットを活用した企業
など、大企業に限らずいろいろの職種が必要だ。

雇用対策 意見 十坂 商工港湾課 産業

114
　京田西工業団地を造成したのに、企業誘致が進んでいないようだ。若者が地域で生活することができるよう、雇
用の場を確保することを最重点としてほしい。高校再編で、地場産業を支える中堅技術者を育てることができるの
かが心配である。

雇用対策 意見 十坂 商工港湾課 産業

115

　資料のそれぞれの項目は大切だと思うが、メリハリがないとだめだ。なんとか人口減を止めたいが、家庭を持つ
ためには職場が必要だ。新規就労機会を何としても持ってくる必要がある。計画の理念の中にぜひ盛ってもらいた
い。これさえあれば、様々な課題がすべて解決できるし、東北エプソンの時もそう期待した。卒業生がみんないな
くなるというのはもったいないことだ。人材を酒田に取り込んでいくべきという意味だ。

雇用対策 意見
広野
黒森
新堀

商工港湾課 産業

116
　大卒が帰って来ない。働く場がないという返事がすぐ返ってくる。なんとしても職場がほしい。大きくなくても
いい、小さい規模でいいから定着することが大切だ。

雇用対策 意見
広野
黒森
新堀

商工港湾課 産業

117

　市民の要望を全部行うのは無理なので、メリハリをつけて重点的に行ってほしい。その第一として若者の定着が
大事。そのためには酒田港を活用して企業誘致をしてほしい。秋田市でも新幹線が来ても空洞化しており、箱もの
を作っても人件費で苦しくなるので、やる時は慎重にしてほしい。市の上層部も汗水流して目に見える活動をして
ほしい。

雇用対策 意見
松陵
西荒瀬

商工港湾課 産業

118
　子どもが大学に行くと優秀な人材が帰ってこない。文化面も魅力が乏しい町になってきた。就職しようとしても
先生と公務員しかない。大企業がなくても小さな企業が積み重なって活性化になるように考えていきたい。

雇用対策 意見
松陵
西荒瀬

商工港湾課 産業

119
　最上川の豊富な水と酒田港を最大限に活用しないでどうするのか。大型の企業誘致を行い雇用の創出を図っても
らいたい。まずは、雇用を確保して人を増やさなければならない。企業がないから、若者が出ていってしまう構造
だ。

雇用対策 意見
泉
富士見

商工港湾課 産業

120
　酒田市内から鶴岡に勤めている人が多くいると感じる。勤めている場所は、軽工業団地が多い。酒田は、空いて
いる工業団地や港もあり、酒田の方が条件的に有利だと思われるが企業誘致が進んでいない。原因をしっかりと分
析してしっかりとした計画を立てていく必要がある。若者が帰ってこられるように企業誘致に努力してほしい。

雇用対策 意見
泉
富士見

商工港湾課 産業

10
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121

　人口増、定住者増のためには子供を産みやすい環境を整備しなければならない。そのためには企業誘致や起業す
ることが必要。農業についても集落営農になれば余剰人員が出る。起業してそこに人を向けなければならない。合
理化や給料を下げる施策ではないものにすべきだ。また、山形は共働きが一番多い。ゆとりある生活が必要だ。そ
れを総合計画に謳ってほしい。

雇用対策 意見
北平田
中平田
東平田

商工港湾課 産業

122 　安定した雇用を確保してほしい。 雇用対策 意見 八幡 商工港湾課 産業

123
　産業振興の項目の中に是非「金融」を入れてほしい。金融の規制緩和の行き過ぎで社会問題となっている事例が
多い。国の規制だけに任せないことで、市の産業経済のためのみならず、一般市民のためにもなる。

産業振興 意見
浜田
若浜

商工港湾課 産業

124
　酒田市の産業振興へのスタンスは間違っていない。ただ、大企業側からみると酒田市の立地条件は悪い。この地
域にふさわしい業種は静脈産業（リサイクル産業）であり、誘致を促進してほしい。人口減少は全国的な問題であ
る。産業振興を中心にしたまちづくり考えるべきだ。

産業振興 意見
東禅寺
港南

商工港湾課 産業

125 　酒田の企業誘致は、北港で失敗しているのでイメージダウンしているのではないか。 産業振興 意見 十坂 商工港湾課 産業

126
　レジュメにある課題は全て重要であるが、特に産業振興を最優先で進めてほしい。全ての施策を満遍なく実施す
るのは難しいので、地域間競争を勝ち抜くことができるような施策が必要である。

産業振興 意見 十坂 商工港湾課 産業

127 　高校再編で、地場産業を支える中堅技術者を育てることができるのかが心配である。 産業振興 意見 十坂 商工港湾課 産業

128
　酒田の市民性もあるのだろうが、もっと今あるものを大事にすべきだ。広野でも大事な土地をあれだけ提供して
いるのだから、工業団地に企業を早く誘致してほしい。

産業振興 意見
広野
黒森
新堀

商工港湾課 産業

129
　企業誘致については、船に積んで分解して積んでいくだけではその業種だけが忙しいだけだが、分けたものを加
工して製品化して販売するものも考えてほしい。

産業振興 意見
松陵
西荒瀬

商工港湾課 産業

130
　庄内空港を活用した地域産業興しとして、周辺の整備をして活用するなど何かないか。空港は出来たものの活用
がされていない。例えばレンタカーの会社が入っているのだが、駐車スペースがないためレンタカーの台数も足り
ていない。

産業振興 意見 浜中 商工港湾課 産業

131
　北港を中心にリサイクル産業の立地も見られるが、港を中心とした産業振興により、若者の定着するまちづくり
を望む。

産業振興 意見 宮野浦 商工港湾課 産業

132
　駅前のジャスコ跡地やダイエー跡地が問題である。噂によるとダイエー跡地は、パチンコ店になると聞いている
が、なんとも寂しい話である。レジャーの選択肢が不足しているということだと思うが、他の活動に誘導してほし
い。

商業振興 意見 琢成
商工港湾課
都市計画課

産業

133
　町内には酒店１軒しかない。将来、買い物が困難な状況になるのではないかと心配だ。大型店舗の出店でどんど
ん地元の商店がなくなり、自分の生活を考えると不安であり地元の商店街も残すような施策も必要だ。

商業振興 意見
泉
富士見

商工港湾課 産業

134
　中町は買い物をしていても寂しいものがある。夜７時頃になると、開いている店が少ない。山形市では、空き店
舗を利用して家賃を安くし出店できる制度があり、店舗展開をしている。酒田でもそういったものができないか。

商業振興 意見 浜中 商工港湾課 産業

11
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135
　人口を増やすことが大切である。市は、定住者を増やすための新しい施策をする必要があり、若い人が生活して
いけるための施策が最重要である。

人口減少対策 意見 琢成 商工港湾課 産業

136
　浜田地区は市の中心を構成していると認識しているが、にぎわいがない。子供を遊ばせるにも南ジャスコや三川
ジャスコに行っているようだ。市街地の活性化をどうすればよいのか有効な方策を検討すべきだ。

中心市街地活
性化

意見
浜田
若浜

商工港湾課 産業

137

　酒田に初めて来た大学生が、山、川、海があり自然環境がよく、就職先さえあれば行きたいと言っていた。た
だ、酒田に二週間いたが、町が暗くて、夜は時間を持て余し行く場所がないと言っていた。若者が寄り添う、集う
場所があれば若者が定着するのではないだろうか。中町の商店街は、前より人が通らなくなったと聞く。車の進入
止めをなくして店のほうに入れるようにしたほうがいいという商店主がいた。人が集まるアイディアとしては、他
では家賃を安くして貸している例もあり、若者が集まる場所があれば活性化するのではないか。

中心市街地活
性化

意見
松陵
西荒瀬

商工港湾課 産業

138
　酒田は港町。海の良さを活かした街づくりに取り組んでみてはどうか。例えば、蔵を活かしステンドグラスを販
売したりしてはどうか。小樽のように、昭和ロマンを感じることができ、歩いて楽しい仕組みづくりがあったらよ
い。

観光振興 意見 琢成 観光物産課 産業

139
　相馬楼には、台湾からの観光客が大勢来ているようだが、泊まりとなると湯野浜に行ってしまう。市内に宿泊し
てもらえるようになれば、中心市街地はもっと賑やかになる。

観光振興 意見 琢成 観光物産課 産業

140
　夕陽ラインが本港と北港を結んでいるが、港町にあってマリンスポーツがなかなか普及しない。浜辺でマリンス
ポーツ、水上バイクなどをやっている。単発事業はあるが、浜を活用したマリンスポーツを普及させれば、若い男
女の活性化になるのではないか。東北公益文科大学の学生にもそのような意見があると聞いた。

観光振興 意見
松陵
西荒瀬

観光物産課 産業

141
　海、山、川があり自然豊かなところを活かした観光にも取り組んでほしい。港町であり、国際ターミナルもあ
る。物流だけではなく、中国、韓国など国際交流を広げれば魅力がでる。５年後はこのような計画をしてこのよう
な町にしたいということをもっと市民、全国にＰＲしてほしい。

観光振興 意見
松陵
西荒瀬

観光物産課 産業

142
　夢の倶楽は、駐車場が狭い。バスが待たせられることもあると聞く。駐車場が近くにできないものか。新井田川
のそばに駐車場を作れば緩和されるのではないだろうか。

観光振興 意見
松陵
西荒瀬

観光物産課 産業

143 　海鮮市場にしても独占企業ということでなく、幅広い利用をしてほしい。 観光振興 意見
泉
富士見

観光物産課 産業

144 　リピーターになるようなものをつくらないといけない。 観光振興 意見
北平田
中平田
東平田

観光物産課 産業

145
　東北グランドゴルフ大会で１，５００人ほどが酒田に来た。市内には観光するところがいっぱいあるので２～３
日泊めてつなぐ観光を展開してほしい。

観光振興 意見
北平田
中平田
東平田

観光物産課 産業

146
　海に面しているので海を活用した施策を行い活性化する必要がある。それにはレジャー産業であり、プレジャー
ボート置き場を整備する必要がある。そうすれば他から友達を連れて来ることもあるはずだ。

観光振興 意見
北平田
中平田
東平田

観光物産課 産業

12
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147

　市民には結果が見えない。少子化、高齢社会、雇用の問題等が出ている。構想の中でどう克服するか。経済から
忘れられている酒田、リサイクルセンター等の話があるが、それらが酒田の経済のどの辺を支えているのかが見え
ない。観光客、滞在型とかやっているようだが、具体的にどうするのか。新幹線の延伸を本気でやるのか。高速道
路をつなぐのか。具体的なものが構想の中で示され１０年間の計画ができる。それが市民に見えればアイディアが
出てくる。市民が望んでいることをやりやすく仕向けることが行政。合併により観光資源が増えた、滞在型の観光
施設を作ることを考えてはどうか。皆で施策を弾力的に考えて行こう。酒田方式のまちづくりを市民が支える。

観光振興 意見
上田
本楯
南遊佐

観光物産課 産業

148

　庄内空港の広場があるが、開設当時２年ぐらいは、農産物販売とか行ったりしたが、それ以降はなくなってし
まっている。当時は開港記念日に合わせてキャラクターも作ったりもした。この広場を利用してジャズ・健康づく
りの関係で、健康課と高齢福祉課が去年来たときに同じ話が出た。下水道の関係は、若宮町以外の宮野浦地区全部
が第二次計画であるが、具体的にいつごろになるのか知りたいということ。フェスティバルを実施してはどうか。
お金がかかるので難しいかもしれないが。

観光振興 意見 浜中 観光物産課 産業

149
　若者が定着しないとうことがあるが、酒田市は遊び場所がないと前々から言われている。どこかのレジャーラン
ドの誘致でも出来ないものか、ディズニーランド見たいに大きいのは無理としても、酒田の海を利用したレジャー
や施設が１つあれば若者も集まってくるのではないか。

観光振興 意見 浜中 観光物産課 産業

150 　光ケ丘に足湯が出来ているが、非常に良いと思っているので、是非、浜中にも作ってほしい。 観光振興 要望 浜中 観光物産課 産業

151

　一昨日県の副知事が当地に来て言っていたのが、宣伝と交流人口の拡大が大切との認識であった。山形県は、外
に宣伝していないに等しいくらいに見えた。もっと宣伝に力を入れるべきであるとのことだった。眺海の森はいい
所だが、子どもが遊ぶ施設が少ない。また眺望も立木の樹高が高くなり悪くなっている所もあるので伐採すべき
だ。道路もまだ狭い所がある。子どもの施設の整備とアクセス道の整備をお願いしたい。

観光振興 意見 松山 観光物産課 産業

152
　合併して酒田市に山林が増えた。過疎地になりつつある里山を大事にし、山林を荒らすことにないようにすべき
だ。車がなくても地域の観光地を自転車で回れるようなコースを整備すれば青少年が戻ってくるのではないか。

観光振興 意見 松山 観光物産課 産業

153
　観光面だが、宿泊してもらうことでお金を落としていただくことにつながる。温海温泉では他の地区でサクラン
ボ狩りなど行楽を行った団体から宿泊してもらう作戦をしているそうだ。客はおみやげを求めているので泊まれば
売れる。酒田市にはホテルはあるが、バスツアーなど団体を相手に出来る宿泊施設がないので考えるべきだ。

観光振興 意見 松山 観光物産課 産業

154
　まつり観光について、酒田まつりは大変な宣伝をしており、八幡、松山、平田のまつりをもっとＰＲし、大型バ
スや新幹線でまつりを見に来るようにしたい。大型バス１台分宿泊できる宿泊所が必要だと思う。

観光振興 意見 八幡 観光物産課 産業

155
　合併して人口も増えたわけだが広域的な観光開発が大切だ。山居倉庫や海鮮市場にはお客が来ているが、その人
たちはほとんど湯野浜に行ってしまう。できるだけ酒田にお金が落ちるような仕掛けをつくってほしい。

観光振興 意見 宮野浦 観光物産課 産業

156
　赤川も広げたけれども、川岸は投げっぱなしで利用されていない。そういったところも遊べる場所として利用で
きないか。

河川整備 意見 浜中
土木課
都市計画課

建設

157
　中野俣川の河川改修について、現実に２年程前にも大きな水害があったので、是非、早急に取り組んでもらうよ
う県に要望してほしい。

河川整備 要望 平田 土木課 建設

13



[意見交換会] 総合計画まちづくり意見交換会意見概要

NO 意見内容 分野 区分 地区 関係課 関係部会

158 　家際排水路は、市が春や秋に浚渫はしているもののメタンガスが発生して悪臭も出る状況だ。 環境対策 要望
泉
富士見

土木課
下水道課

建設

159
　どこの所管か不明だが、臨港線の鉄橋付近は雑草が多い状況である。また、臨港線の敷地も草刈されていない。
どのように対応したらよいのか。

環境対策 要望
泉
富士見

土木課 建設

160 　海鮮市場があるが、酒田には、国道に道の駅がない。あるのとないのでは違うのではないか。 交通基盤 意見
松陵
西荒瀬

土木課 建設

161
　雇用の場の問題が出ているが、その前の問題として高速道路と新幹線がある。中央と酒田、県境と酒田を結ぶと
いうことが以前から話になっているがいったいどうなっているのか。酒田市がどれだけのエネルギーを使っている
のか。そのことがないと企業が来ない。

交通基盤 意見
泉
富士見

土木課 建設

162
　三川バイパスから広野まで、雪が降ると４０分もかかる。そんな国道があるのかと働いている人たちから言われ
る。道路の４車線化を国に要望してほしい。

交通基盤 要望
広野
黒森
新堀

土木課 建設

163 　安心して散歩できるコースもほしい。 生活環境 要望 宮野浦
土木課
農林水産課

建設

164

　これからは、高齢者が積極的に街中に出かける必要がある。そのためには、歩道の段差を解消し、車イスなどの
障害を持った人が安心して安全に歩けるようにしなければならない。道路と歩道を段差で仕切ることによって安全
を確保することも必要であるが、歩道の幅員が広がればある程度解決することができる。また、中町サンタウン前
の植木鉢は、目が見えない人にとっては障害となっている。人にやさしいまちづくり、弱い人のためのまちづくり
に努めてほしい。

道路整備 意見 琢成 土木課 建設

165 　駅前から港に行くには、臨港線を使うのが一番早い。利用率が思わしくないのであれば、道路にしてはどうか。 道路整備 意見 琢成 土木課 建設

166
　市内の道路には１０トン車や５トン車が入ってきて振動などで家がひび割れするようなところもある。土木課に
聞くと道路は１０トン車に耐えられないという。悩みとなっている。規制すべきだ。

道路整備 意見
浜田
若浜

土木課 建設

167

　中町のコアタウンには、大きなビルが二つ建つと聞いているが、中町の活性化というのは、そういうことではな
いう。市役所前の交差点は、時差式信号がなく右折しにくい。町中、本町通の活性化まで関連付けて整備してほし
い。道路拡張も中町の活性化と関連づけてまちづくりをしてほしい。清水屋前の旧国道は電柱がない。将来的な計
画を立てて道を広げるなど、町の中から活性化するようにしてほしい。

道路整備 意見
松陵
西荒瀬

土木課 建設

168
　生活基盤として１０年後をどうするかと見た場合、道路とか生活排水の問題、特にこの地域の集落排水事業の早
期着工・完成と飛行機の増便により交通量も多くなっていることから、国道１１２号線の整備、出羽大橋の絡みも
含め、バイパスの問題は前々から出ていると思うので、是非具体的に進めてもらいたい。

道路整備 意見 浜中 土木課 建設

169
　地域のことは、我々も生活する場として市の方に要望しているが、特に道路の整備について、１１２号もずっと
前からお願いしているが進まない。国道は県の管轄になるので市にお願いするよりも県に直接要望した方が早いと
いう声もある。１０年も先より、今のことをすぐにでもしてほしい。

道路整備 意見 浜中 土木課 建設

170 　土木工事なども間伐材の利用を考えていかないと、山林はあっても手をかけないと邪魔者扱いになってしまう。 道路整備 意見 浜中 土木課 建設

14
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171
　庄内橋の掛け替えに着手してもらいたい。庄内橋の名にふさわしい構想を持った橋にすべきだ。１０年以内には
実現してもらいたい。

道路整備 意見 松山 土木課 建設

172
　国道344、345号線は、40ｃｍの歩道に側溝があるだけの狭い歩道であり、先日測量が終わったと聞いているが、
車が飛び出して危険であり拡幅してほしい。

道路整備 意見 八幡 土木課 建設

173 　安田バイパスの整備をしてほしい。国道３４５号線の芹田の南からバイパスを整備してほしい。 道路整備 意見 八幡 土木課 建設

174

　企業誘致についてだが、現在は、働く場がなく、技術があっても企業がない状態。活気がある酒田市になってほ
しい。高速道路は、横断道は湯殿山の前後は国道と共用になっており完全高速化を望む。また、地域高規格道路は
大きな課題であり具体的な推進をしてほしい。新幹線は、空港と両方成り立つのか心配している。合併効果で北上
市は人口も増加したと聞く。議員ももっと精力的に勉強してほしい。

道路整備 意見 八幡 土木課 建設

175

　山間部の末端の方では、幹線道路、支線を含めて未整備な道路が多々ある。去年、町でやったアンケートでも、
働き場所が少ないということの次に道路網の整備が強く住民の意見として出ている。防雪柵など道路整備のほかに
付帯的な整備も必要だし、総合計画の中の基本計画に組み入れて、きめ細かな行政を続けてもらいたい。費用対効
果だけではないことも十分考えてほしい。

道路整備 意見 平田 土木課 建設

176 酒田松山線も遅れており、この道路が遅れたために平田の開発が遅れている。 道路整備 意見 平田 土木課 建設

177
　日本海沿岸東北自動車道だが、秋田県側はかなり整備が進んでいる。まちづくりにおいては重要なことであり、
新潟、秋田と早く結ぶように高速道路の整備促進を大きく取り上げてほしい。

道路整備 意見
東禅寺
港南

土木課 建設

178
　地域の念願であったコミュニティセンターが来年７月に完成する。非常にありがたく思っている。琢成学区は、
高齢者が2,500人もいることもあって、安心して施設利用できるように、コミセン前の交差点部分に地下歩道を整備
してほしい。

道路整備 要望 琢成 土木課 建設

179
　コミュニティーセンター前の交差点は、高齢者でも使えるように港南小学校の前のようなスロープ化された地下
道が望ましい。同じ国道１１３号線なのでなんとかしてほしい。

道路整備 要望 琢成 土木課 建設

180
　コミュニティーセンター前の交差点は、複雑で運転者が不安になってしまう。国に対して要望活動を積極的に行
なってほしい。

道路整備 要望 琢成 土木課 建設

181

　平成１４年７月３１日に開催された地域懇談会で言ったことをもう一度発言する。緑町と東大町一丁目の間の踏
切では、平成１３年８月１３日に死亡事故、その一か月後には急行貨物が急停車し女性が救われるという事故が
あった。いずれも車が新橋方面から進入する際に起きた事故だ。見通しが悪くまた傾斜があるし周辺には交差点が
ある踏切だ。ＪＲでは地元の要望があれば直ぐにでも閉鎖すると言っている。多少の不便よりも住民の安全安心を
優先すべきだ。踏切の閉鎖を望む。

道路整備 要望
浜田
若浜

土木課 建設

182
　機構改革であっちに持って行ったり、こっちに持って来たりするものがあったが、近くて遠いのが広野と新堀
だ。ルート作りをして環境をよくしてほしい。

道路整備 要望
広野
黒森
新堀

土木課 建設

15
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183
　富士見町は国道７号で分断されることから、当時は裏道を早くつくるという話があったが進んでいない。人が替
わると進まなくなる面もあり、きちんと申し送って対応してほしい。

道路整備 要望
泉
富士見

土木課 建設

184 　国道７号に関してだが農協のところでは右折できなくなっている。検討する必要がある。 道路整備 要望
泉
富士見

土木課 建設

185 　朝、生石浜田線の跨線橋が混む。駅前再開発として地下の駅横断道路を整備して交通の流れをよくしてほしい。 道路整備 要望
北平田
中平田
東平田

土木課 建設

186

　松山地域への入り口となるニュートラック松山周辺の交通島が植栽もされず荒れ放題になっており美観を損ね見
苦しい。中牧田の集落内は地域の年配者が植栽してきれいにしている。若い人は会社勤めなどしており作業は難し
い。行政できれいにするならするようにしてほしいし、出来ないのなら交通島をはずして道路を拡張してはどう
か。

道路整備 要望 松山 土木課 建設

187

　平田地域を見ると道路整備が行き届いている。相沢川を挟んだ中北目、小見に来ると道路整備が遅れている。小
見石名坂線は狭く危険だ。先日は夜、立木が倒れ通行止めになり地区の役員２人で取り除いた。整備を願いたい。
新山に出る道路には曲がり角が狭いか所がある。花壇をおくより新山橋まで道幅を広げて欲しいものだ。平田だけ
良くなって松山が取り残されないようにしてほしい。

道路整備 要望 松山 土木課 建設

188
　地域内の道路は昔のもので狭いことから３０年前に個人負担で側溝を整備した。それが壊れてきたのでなんとか
ならないか。それに道路も狭い。私の家の前は、側溝の内々で３．５m、一番狭いところで２．８mしかない。なん
とか拡幅してほしい。宮野浦一丁目、二丁目、三丁目全般の話だ。

道路整備 要望 宮野浦 土木課 建設

189
　宮野浦十里塚線沿いをウォーキングしている人がたくさんいる。道路が狭く危険なので、松林側に歩道を整備し
て万里の松原のようにしてほしい。

道路整備 要望 宮野浦
土木課
農林水産課

建設

190
　大通りの相生町方面から中町に車で入る交通体系の整備がなかなか進まない。中心部に車が入りやすいようにし
てほしい。

都市整備 意見 琢成 土木課 建設

191 　新庄酒田地域高規格道路の整備に合わせて、日本海病院に直結する道路を整備してはどうか。 都市整備 意見
東禅寺
港南

土木課
都市計画課

建設

192
　来年度に出羽大橋が完成するが、完成後の周辺の道路体系について県からの説明がない。地元への説明会を行
なってほしい。

都市整備 意見 宮野浦 土木課 建設

193

　平田町の第４次総合計画は、まちづくり協議会の１０分館で積み上げた計画であり、大事にしてほしい。六ケ村
排水は、平成１５年現在でも１３２ミリぐらいの雨が降ると緑町に浸水するおそれがある状況であり、茨野の踏み
切り下の盤を４０センチ下げてほしい。向こう１０か年にかかる開発ビジョンが出てこない中での議論になってお
り、今後どんな開発ビジョンになっていくのか不安である。浸水被害があったらどうするのか。

排水対策 要望 平田 土木課 建設

194
　この辺は、雨が降って土砂降りになると３０分も経たないうちに道路に水が上がる。市街化されると、排水が非
常に多くなるので改修していかなければならない。

排水対策 要望 平田 土木課 建設

195
　子育て支援として他では医療費が高校まで月２００円のところもあり、若い人向けの住宅や妊婦検診など、予算
を考えてほしい。

子育て支援 意見 八幡 建築課 建設

16
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196
　仁助新田は、山間部から出て行くときに留める最後の砦という意識だったが、環境も道路事情も良く、外から呼
び込む政策が必要であるし、新婚の人達が家を出てしばらく暮らすとなると、旧市内にしか場所がない状況にあ
り、人の集まる場所として活性化させるためにも、少なくても３戸から最大５戸の市営住宅を建設してほしい。

住宅対策 要望 平田 建築課 建設

197
　４年前に地区内へ他所から家族が移り住んできた。そういう人が入ってくることによって、地域の人たちが、自
分の地域の良さに気付くという効果があり、活性化につながると思う。是非市営住宅をお願いする。

住宅対策 要望 平田 建築課 建設

198
　地区内が高齢化したのは、土地が狭く若い人の駐車場も確保することが出来ないことが原因となっている。買い
物をしたりするのはとても便利な地域であることから、再開発といった住宅政策を行なうべきだ。

都市整備 意見 琢成 建築課 建設

199
　防災に対する意識が高まりつつある。琢成学区の中にある酒田南高校の校舎が高層のため、周辺の住民が不安を
感じている。また、地域の避難施設になっている琢成小学校を含め耐震化に努めてほしい。

防災対策 意見 琢成
建築課
危機管理室

建設

200
　健康づくりの関係で、健康課と高齢福祉課が去年来たときに同じ話が出た。下水道の関係は、若宮町以外の宮野
浦地区全部が第二次計画であるが、具体的にいつごろになるのか知りたいということ。

生活排水対策 意見 宮野浦 下水道課 建設

201

　酒田市のビジョンについて、パンフレットを見るといろんな分野があり、浜中は酒田市の最南端で、合併になっ
ても同じだが、地域的には、庄内空港の玄関口であり、高速道路のインターもあり恵まれている地区であるが、こ
れを地域住民がどのように利用してプラス思考になっているかと考えてみると、いまいち効果が見えない。生活基
盤として１０年後をどうするかと見た場合、道路とか生活排水の問題、特にこの地域の集落排水事業の早期着工・
完成と飛行機の増便により交通量も多くなっていることから、国道１１２号線の整備、出羽大橋の絡みも含め、バ
イパスの問題は前々から出ていると思うので、是非具体的に進めてもらいたい。

生活排水対策 要望 浜中 下水道課 建設

202
　真っ赤に塗った建物とか、中にはピンク色というのもあり、周りの家にも影響があるので、美しい都市景観の形
成ということで制限とか、お願いということが出来ないか。

景観形成 意見 平田 都市計画課 建設

203

　琢成学区は、老人世帯が多い。コミュニティセンターや山王森のような憩えるスペースが大切である。小さな公
園整備や美化活動に努めてほしい。特に日和山の整備では、小幡の眺望のよさを活かした使い方を検討してほし
い。景観の良さを眺める場所づくりや、小さなギャラリーづくり等は面白いと思う。施設を作るだけではなく、そ
れをどのように活用していくかが重要である。

公園整備 意見 琢成
都市計画課
観光物産課

建設

204  日和山公園は生垣が多すぎて利用者を排除しているような感じがする。 公園整備 要望 琢成 都市計画課 建設

205

　障害者のデイサービスの仕事をしている。３年前に土門拳記念館にアジサイを見に行った時に公園のトイレに車
イス用のトイレがなく難儀した。身障者用のトイレをつけてほしいと手紙を出したが、表の駐車場にあるからと却
下された。それ以来、土門拳には行っていない。福祉のまちづくりと言っており、弱者に目を向けてほしい。強く
要望する。小さな問題だが利用者には大きな問題だ。

公園整備 要望
松陵
西荒瀬

都市計画課 建設

206
　公園の花壇への花植えについてだが、昨年までは苗が支給されていたが、高いということで今年から種が支給さ
れるようになった。何種類かの種をもらい育ててみたが、かなり難しくて半分はだめにした。素人には難しいの
で、ぜひ、苗の支給に戻してほしい。

公園整備 要望 宮野浦 都市計画課 建設

207
　緑ヶ丘二丁目の下水道の整備がいつになるのか知らせてほしい。小さい子供を遊びに連れて行くところがない。
この辺では飯森山公園と飛行場にある公園くらいしかない。できれば遊園地とか動物園とかが酒田にあればいいと
思う。

公園整備 要望 宮野浦
都市計画課
下水道課

建設

17
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208
　今年から町で花を植える時に、市で肥料を提供してくれるし、草刈機の燃料代も出してくれる。とてもよいこと
だと思う。

市民参加 意見 宮野浦 都市計画課 建設

209

　合併前の１市３町にはそれぞれ歴史がありよいところがある。その歴史をないがしろにするような計画にすべき
ではない。本町通りは、拡幅しないと聞いていたが、違う話も聞こえてきた。昔の３６人衆がなぜこのような道路
を作ったのかよく考えてほしい。

道路整備 意見
浜田
若浜

都市計画課 建設

210
　平成８年に将来バラ色のまちになるというセールスによってこの町に引っ越してきた。コミセンの裏まで西校か
ら道路が伸びてくるはずはずだった。交通事故も多くなっている。当初の計画は、無くなったのか、まだ生きてい
るのか聞きたい。

道路整備 要望
泉
富士見

都市計画課 建設

211
　旧市内と駅東のつながりがない。前から問題になってきているが、一向に動かない。もっと行政に力を入れてほ
しい。

道路整備 要望
泉
富士見

都市計画課 建設

212
　駅前の開発をお願いしたい。１０万都市の街並みではない。民間の扱いで市では手を出しにくいだろうがよろし
くお願いしたい。

都市整備 意見
浜田
若浜

企画調整課
都市計画課

建設

213
　駅前は市の顔であり、市としても観光事業に力を入れており、滞在型の観光という方針もあることから駅前整備
をすべきだ。新庄は新幹線が来て駅前がよくなった。

都市整備 意見
東禅寺
港南

企画調整課
都市計画課

建設

214 　延伸の結果として駅前再開発が行なわれることが望ましい。 都市整備 意見
東禅寺
港南

企画調整課
都市計画課

建設

215

　郊外からのアクセスが悪いために、中心市街地の整備が進まない。昨年の２月に、琢成・浜田学区の都市計画マ
スタープラン地域別構想を作った。旧３町のことはよく分らないが、地元のことは、このマスタープランが基本と
なるので、これを基本に進めてほしい。ジャスコ跡地整備を優先するのか、中心市街地整備を優先するのか、いろ
いろな計画がある中で、優先順位が市民には分らない。

都市整備 意見 琢成 都市計画課 建設

216
　都市計画マスタープラン地域別構想をつくるにあたって、街なかウオッチングをする機会があり、あらためてま
ちの良さを再認識・発見することができた。寺町の景観や素晴らしい文化を活かした街づくりをしていきたい。

都市整備 意見 琢成 都市計画課 建設

217
　酒田は自然に恵まれ食べ物もおいしい。普段は車生活をしているので気が付かなかったが、東京からの帰りに庄
内空港からバスで帰ってきたが、駅に降り立ったときいつもの酒田なのにどこか寂しいと感じた。

都市整備 意見
上田
本楯
南遊佐

都市計画課 建設

218
　駅前の開発について、高校生が時間待ちする場所に苦労しており若者がいなくて活気がない。早めに具体案を示
してほしい。

都市整備 意見 八幡 都市計画課 建設

219
　酒田の駅前が貧弱だと感じる。ジャスコ跡地の整備と山形新幹線の延伸は必要だがいつごろになるのか。駅舎の
改築も必要だし駐車場も狭い。

都市整備 意見 宮野浦 都市計画課 建設

220
　三川ジャスコもたくさん人が行くが、残念ながら合併して鶴岡になる。駅前のジャスコ跡地やダイエー跡地を再
開発してほしい。

都市整備 意見 宮野浦 都市計画課 建設

221
　以前、ゆうあいタウンの計画があったと思うが、来年度から農政が変わるわけだが、あの地区の水田と畑を維持
していくのは大変だと思う。開発計画があればありがたい。高校でも来てもらえるといいのだが。

都市整備 意見 宮野浦 都市計画課 建設

18
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222
　新幹線誘致と駅前再開発について、将来構想は現段階ではどうなっているのか聞きたい。駅前の住民は、食料品
を買いに行くのが容易でないと聞く。

都市整備 要望
松陵
西荒瀬

企画調整課
都市計画課

建設

223
　東平田の森林自然公園は手つかずで道路整備もされていない。若い方からも喜んでもらえるような、何らかの計
画をしてほしい。

公園整備 意見
北平田
中平田
東平田

農林水産課 建設

224 　ふるさと支援農道を整備して農業と観光を一体のものとして宣伝してほしい。 道路整備 意見
北平田
中平田

農林水産課 建設

225
　中山間地域とあるが、これは何処をさしているのか。山谷から八幡に抜ける道路は、工事が止まっているという
話だが、せっかく道路を計画して止めるということはどういうことか。

道路整備 意見 平田 農林水産課 建設

226
　中央高校の裏で市民農園をやっているが、新高校建設が市民農園にかかるという話もあるがどうなのがどのよう
な方向になっているのか。

学校教育 要望
泉
富士見

教育委員会
管理課

文教

227
　十坂学区は児童数が増加傾向にあるが、小学校の校舎面積は大丈夫なのか。市全体では児童数の減少からの統廃
合が進められるなど、課題は多いようだ。

学校教育 意見 十坂
教育委員会
管理課

文教

228
　東北公益文科大学を含め飯森山地区に文教施設が集約された。更に整備を進めるために統合高校を整備してはど
うか。

学校教育 意見 十坂
教育委員会
管理課

文教

229 　飯森山地区に文化施設を集約したのに、なぜ統合高校は光ケ丘に建設することとなるのか。 学校教育 意見 十坂
教育委員会
管理課

文教

230
　飯森山周辺の施設整備を進め、これまで以上に東北公益文科大学を活かしていかなければならない。そのために
は、統合高校の建設がよいチャンスである。

学校教育 意見 十坂
教育委員会
管理課

文教

231
　統合高校の建設は、市内のバランスに配慮した計画になっていない。文化施設が集約された飯森山地区に整備を
すべきである。

学校教育 意見 十坂
教育委員会
管理課

文教

232 　財政的に厳しいのであれば箱ものはあまり作るべきではない。平田、松山の施設の有効利用も大事だと思う。 学校教育 意見
松陵
西荒瀬

教育委員会
管理課

文教

233
　旧町民プールのフェンスはボロボロでまったく観光上、美観上目に余るものがある。松山小学校プールの東側の
フェンスもそうだ。修繕するなり、解体するなり何とかしてほしい。

学校教育 要望 松山
教育委員会
管理課
体育課

文教

234
　新高校は、中央高校の裏に移ると聞いている。古い施設のうち体育施設は壊さないで残して、県に要望し市民が
活用できる方策を講じてほしい。屋内練習場が不足しており、中央、北高、工業の３校の体育館は、極力、地域住
民が活用できるようにしてほしい。

スポーツ振興 要望
松陵
西荒瀬

教育委員会
管理課

文教

235
　中学校の統廃合の説明会は開催されているようだが、小学校についても出でくると思うので、交通安全組織など
他の組織への影響も考慮して、早めに住民に知らせてほしい。

学校教育 意見
浜田
若浜

学校教育課 文教

236
　学区改編についてだが、平田中学校と二中の統合の話が出ている。小学校も複式はやらないとのこと。酒田市全
体のことを考えるためにも情報提供してもらいたい。「平成１８年度教育人口推計資料」が欲しいと教育委員会に
言ったが、出せないと言われた。風通しのよい行政を願う。

学校教育 意見
北平田
中平田
東平田

学校教育課 文教

19
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237
　学区再編は、旧酒田市の枠にとらわれず考えるべきだ。東平田地区などは、八幡や平田の方が近いところもあ
る。

学校教育 意見
浜田
若浜

学校教育課 文教

238

　先日旧３町の地域をバス３台で視察に行った。子供の頃は野外活動が活発だった。最近は、どうも課外活動につ
いて学校が関わっていない。学校が責任を持たない。鳥海山の立派な施設もせっかくあるのに、利用したような形
跡がない。特に、低学年の行き場がなく、ゲームばかりしている。課外活動について一考願いたい。孫の姿を見て
そう思う。

学校教育 意見
広野
黒森
新堀

学校教育課 文教

239
　五中と一中が統合する予定だが、五中の校舎は４０何年も雨漏りする。一中の校舎のほうがいいので一中の校舎
で勉強させてほしい。六中、二中の統合は大変になると思う。市長は複式を作らない方針だが、小学校では４校で
複式となっている。南平田小学校も５９名となり、現実は大変だ。全体のことを考えてやってほしい。

学校教育 要望
松陵
西荒瀬

学校教育課 文教

240
　中学校の統合も２年程前に何回か説明に来たが後は来ない。中々進まないが、どうなっているのか。生徒が少な
くなると競争力がなくなる。急いでほしい。

学校教育 意見
北平田
中平田
東平田

学校教育課 文教

241
　少子化により学校を統合するとの流れだが、近いところの学校であればよいが、あまり場所が離れてしまうと通
学も大変になってくるし、四中みたいにマンモス校になることもあるので、そういったところは、人口も見ながら
細分化してもよいのではないか。高校の再編成もあるようだが、川南に学校があってもよいと思う。

学校教育 意見 浜中 学校教育課 文教

242

　どんな町にしたいかがテーマになる。元気のある町、ユニークな町、日本中にいろいろな町がある。どのように
目指すか。既成の考え方から進めばその道からは外れない。公民館地区が元気の出るような町にしてほしい。南遊
佐地区にはグラウンドゴルフ場があって多くの人たちが他地域から来る。少子化の影響により、子どもの数も１０
年前は１２０人だが、今は６０人しかいない。南遊佐小学校に酒田の子どもを登校させることはできないだろう
か。経済的な問題や教育上の問題もあるだろうが、そうなれば地域が元気づく。ユニークな考え方が計画に盛り込
まれたらよいものができる。

学校教育 要望
上田
本楯
南遊佐

学校教育課 文教

243
　子育て支援として各自治会では見守り隊を組織しているが、メンバーの高齢化によりこのままでは維持が難し
い。少子化対策として市としても考えてほしい。

子育て支援 意見
浜田
若浜

学校教育課 文教

244 　防犯対策として、安全安心メールは良い取り組みなので、正確でタイムリーな情報を出してほしい。 防犯対策 意見 八幡 学校教育課 文教

245 　福祉バスの予約がとりづらい状況にあるため各コミュニティセンターに一台配置してほしい。
コミュニティ
振興

意見 琢成 生涯学習課 文教

246

　まちなかウオッチングで自分の地域を見つめ直したように、他の地域も歩いて見ることは大切。琢成学区のコ
ミュニティーセンターが整備されたら、他の学区の皆さんと交流し、地域の良さを紹介出来るようにしたい。明る
く住みやすい地域となるよう、前向きに活動していきたい。地域における女性の活動が素晴らしい。これからも頑
張ってほしい。

コミュニティ
振興

意見 琢成 生涯学習課 文教

247 　浜田コミュニティセンターは老朽化しており改築してほしい。
コミュニティ
振興

要望 若浜 生涯学習課 文教

248 　人づくりも大切だ。秋田の事件のようなこともある。十分考えてもらいたい。 生涯学習 意見
浜田
若浜

生涯学習課 文教

249 　山形市の公民館活動の民間委託についての報道があったが、酒田市はどうか。 生涯学習 意見
広野
黒森
新堀

生涯学習課 文教

20



[意見交換会] 総合計画まちづくり意見交換会意見概要

NO 意見内容 分野 区分 地区 関係課 関係部会

250
　八幡中央公民館は、行事の中心的な施設であり協議会でも最優先の課題として取り組んでいる。平田のような施
設は無理だと思うが、避難場所にも指定されており、整備を望んでいるが、どのようにもっていくつもりか。外観
は立派だが仕切りがパネルで１階は弱い。耐震補強するより建替えのほうが安いと町が判断した。

生涯学習 要望 八幡 生涯学習課 文教

251

　八幡中央公民館の中に子どもが落ち着いて勉強できる場所がほしい。地域協議会では６億であげられていると聞
いたが、中途半端な予算だと思う。どういう中身で６億なのか。どういうものを作るのか、早く示してほしい。日
頃から活気のある町にしたいと考えており、中央公民館の整備については、子ども、高校生、年寄りが集まれる雰
囲気のもの、生活習慣病予防のため健康器具を置いて年寄りが元気に暮らせるようなもの、乳幼児を対象とした読
み聞かせがゆったりとできる部屋など、夢を描いている。

生涯学習 要望 八幡 生涯学習課 文教

252
　八幡中央公民館は、合併後にすぐできるものだと思っていた。みどり農協の例でも、合併して時間がたつと要望
が多くなりできなくなるのではないかと心配している。

生涯学習 要望 八幡 生涯学習課 文教

253
　旧平田町には、ロータリークラブの青少年部会や児童民生委員など各種団体が入った平田町青少年健全育成協議
会があったが、酒田市になったらなくなった。旧３町には条例設置で組織があったし、酒田にもあったが合併して
機能していないので対応してほしい。

生涯学習 要望 平田 生涯学習課 文教

254
　公民館の再編でどのようなコミュニティ組織になるかわからないが、ひらたコミュニティセンターが、中山間地
域の重要な拠点で、人の集まる場所になってくると思うので、有効利用をしてほしい。

生涯学習 意見 平田 生涯学習課 文教

255
　１月の正月すぎてからの成人式ではこれない人の方が多いような気がするので、催しとかは各地域に分散して任
せたほうがいいと感じた。

生涯学習 要望 平田 生涯学習課 文教

256 　市が主催する追悼式に文化センターを貸せないのはどういうわけなのか。 その他 意見 平田 生涯学習課 文教

257
　旧３町地域を訪れるたびに太陽が明るく環境がよいと感じる。温泉施設もある。合併したからといって旧３町地
域が酒田市に右ならえする傾向があるようだが､そうではなく旧３町地域のよさや歴史文化を今後とも高めていくよ
うな方策が必要だ。

文化振興 意見
浜田
若浜

文化課 文教

258

　様々な人が文化伝承館を訪ねてくる。よく言われるのが城下町らしい松山の町並みを是非残して欲しいと言うこ
とだ。市の施策としては、このように良い所をいかに引き出していくのかが根幹となる。文化伝承館までの道案内
が分かりづらい。道路標識がない。庄内橋まで来ているがどう行けばよいかわからないとの連絡も受ける。また通
り過ぎてしまい總光寺や眺海の森さんさんからの問い合わせもある状況だ。道案内、標識の整備が必要だ。

文化振興 要望 松山 文化課 文教

259
　当地域は城下町としてのこだわりの中で町の整備をしてきた。景観条例による文化財の保全など、その継続を望
む。大卒者が地元に就職できない状況は不自然だ。地元に就職できるような施策を望む。

文化振興 意見 松山
文化課
商工港湾課

文教

260

　万里の松原に体育施設が整備され松陵地区もいい町になった。屋外競技場がいっぱいあるので、駐車場の整備を
してほしい。雨天練習場を多目的なものにすれば年間にわたってスポーツが活性化する。温泉もあるので合宿所、
保養所にも目を向けてほしい。合宿施設には他県から来るので、スポーツ振興に目が向けられると思う。企業誘致
については、船に積んで分解して積んでいくだけではその業種だけが忙しいだけだが、分けたものを加工して製品
化して販売するものも考えてほしい。庄内米にとどまらず、ブランドづくりをしてほしい。人口のいっぱいいると
ころにいい商品を高く売ってくるのが使命だと思う。トップをはじめとして酒田市を全国にアピールするような施
策をとってほしい。作るだけではなくて、売り込んで相手から認めてもらうように長期的に取り組んでほしい。

公園整備 意見
松陵
西荒瀬

体育課
都市計画課

文教

21
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261
　子供たちが遊ぶ場所で、スケートボードをするところがあるが、雨が降ると誰もいなくなるので屋根付で指導員
もいればよい。

スポーツ振興 要望 浜中
体育課
都市計画課

文教

262

　健康のまち、スポーツのまちとして、もっとスポーツに力を入れてほしい。その一つの方策として、光ケ丘競技
場周辺の公園内に市営体育館やスケートリンクなどの体育施設を全て集約してほしい。そうすることによって、周
辺にホテルや飲食店が集まり、全国的規模の大会を誘致することができ、一箇所で全ての競技を観覧することがで
きるようになる。市は、観光に力を入れて県外客を招くことに力を入れているようだが、池田久美子選手のような
世界に誇れる選手が出てきたことを契機に、スポーツに力を入れてほしい。

スポーツ振興 意見 琢成 体育課 文教

263
　陸上競技場を広げる構想があったが、将来どのようになるのか聞きたい。陸協では、旧光ケ丘プールの跡地を駐
車場として整備し、陸上競技場を広げて本部を反対側に移してサッカー、ラグビーができるように広くしたいとい
う考え方がある。

スポーツ振興 要望
松陵
西荒瀬

体育課 文教

264
　松陵地区は、恵まれた環境にあり、体育施設が整備されているが、競技スポーツからするとちょっと不足だ。国
体、中体連と大きな大会を行う場合には、学校施設を借りてやるにも限界があり、もう一つ大きな施設が必要だと

スポーツ振興 意見
松陵
西荒瀬

体育課 文教

265
　温泉もあるので合宿所、保養所にも目を向けてほしい。合宿施設には他県から来るので、スポーツ振興に目が向
けられると思う。

スポーツ振興 意見
松陵
西荒瀬

体育課
都市計画課

文教

266 　国体記念体育館や多目的グラウンドでイベントがあると車が農道まであふれてしまう。 都市整備 要望 十坂
都市計画課
体育課

文教

267
　東北大学と岩手大学の名誉教授が調べ物のため来館し資料を提供したが、まとまった歴史文献等を揃えた図書館
があればいいのだがと言われた。文化と学問のまちづくりを進めてきた地なので図書館の整備が必要だ。城下町に
ふさわしいまちづくりを望む。

図書館の充実 要望 松山 図書館 文教

268
　教育委員会のあり方をどう位置付けるのか。教育の行政からの独立性を保障するという意味があったが、教育委
員は市長が指名しており、教育委員会の本来の設置意義が薄れてきている。教育委員会の廃止を前提にした見直し
を行なうべき。

行財政改革 意見
東禅寺
港南

総務課 行財政

269 　下水道事業も整備終了後は公営企業化すべき。 行財政改革 意見
東禅寺
港南

総務課 行財政

270 　行財政改革のために市職員の削減は必要であるが、計画的な職員配置も大事である。 行財政改革 意見 十坂 職員課 行財政

271
　現在の市役所は駐車場が無く、移るつもりがあるのか。それに伴って支所の廃止の問題も出てくるし、他のいろ
んなことも出てくる。

庁舎整備 意見 平田 管財課 行財政

272 　遊佐町、庄内町を含めた北庄内のあり方を検討すべき。 市町村合併 意見
東禅寺
港南

企画調整課 行財政

273
　大学関連の整備では、大学院が鶴岡市に分散整備されてしまった。市民からは、鶴岡市と酒田市の意見が一致し
ていないように見え、非効率的な行政運営だと思う。１０年後を見据え、庄内一市を視野に入れてほしい。

市町村合併 意見 十坂 企画調整課 行財政
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274

　新酒田市となったが、気持ちの面で「おらだ酒田市民だ」というえ心意気がないと進展しない。市民体育祭は、
旧３町が参加し盛り上がりを期待していたが、お付き合い程度の参加で、八幡は最後には２人しかいなかった。運
動会を通して新しい市民の心意気を示してほしかった。文化面では芸術祭もあり、いい酒田を作ろうという心意気
を作ることも大事だ。新しく入ってきた２万人の市民とともにいい酒田にしていくような事業を考えてほしい。

市町村合併 意見
松陵
西荒瀬

企画調整課 行財政

275
　遊佐町と早く合併して観光の振興を図るべき。特に飛島は、住民をすべてこちらに連れてきて観光地にしてはど
うか。吹浦も観光地としてＰＲすべきだ。

市町村合併 意見 宮野浦 企画調整課 行財政

276 　遊佐町、庄内町と将来的には合併しないのか。 市町村合併 意見 宮野浦 企画調整課 行財政

277
　市議会議員が来ていないが、このようにいい話が出るのであれば、議員からも聞いてもらえば、よくなるのでは
ないか。次回は議員も出てほしい。都市部は裕福だが人口減少しており、株式会社酒田市という企業の企画課長
で、１０年のものを５年でやれと言われたというように頑張ってほしい。

総合計画 要望
松陵
西荒瀬

企画調整課 行財政

278 　まちづくり５０人会を開催するとのことだが、そこでの意見が市民に伝わるようにしてほしい。 総合計画 意見
東禅寺
港南

企画調整課 行財政

279 　総合計画に「行政」という項目があってもよいのではないか。住民が求める「行政」の姿をということだ。 総合計画 意見
浜田
若浜

企画調整課 行財政

280 　総合計画は５年で見直しをするというが１０年という長いスパンでは先が読めない。 総合計画 意見 十坂 企画調整課 行財政

281
　市民の負担を引き下げながら、病院の改築や統合高校の建設など、地域として夢のある計画を作ってもらいた
い。

総合計画 意見 十坂 企画調整課 行財政

282 　総合計画の理念はどこにあるのか。全ての基本となる理念がしっかりしていないとよい計画とならない。 総合計画 意見 十坂 企画調整課 行財政

283
　飛島をどのようにしていくのかなど細かな計画を有機的に繋ぐことによってよい計画が生まれる。そのためには
魅力ある理念が必要となる。これがしっかりしていれば、街に魅力を感じＵターンする人も増える。

総合計画 意見 十坂 企画調整課 行財政

284 　酒田でなければ出来ないようなことを何か一つやるべきだ。 総合計画 意見
北平田
中平田
東平田

企画調整課 行財政

285
　以前大分県に住んでいたが、観光や産業すべてにおいて活気があった。酒田は人が少ない。大分には太刀打ちは
できる条件ではないが、１０年後のビジョンを考えるとき、人が多くいることで、お金が動き、物が動く、人も
戻ってくる。総合的に人を集めるような大分に負けない魅力ある酒田を作ってほしい。

総合計画 意見
上田
本楯
南遊佐

企画調整課 行財政
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286
　１０年後の計画の策定にあたり、課題の羅列はできる。課題を解決するためにどうするか明示しないと議論でき
ない。具体的に目安を示すべき。１０年後を目指すということだが、今は５年一昔となっている。時代が変化して
いる。全体構想の中で、短期的計画、長期的計画を二つに分けて方向性を出すべきである。

総合計画 意見
上田
本楯
南遊佐

企画調整課 行財政

287
　酒田の現状を見るとき歴史と地理的条件の二つを合わせることで現状認識ができる。歴史と地理的条件の認識が
欠けている。これを検証して１０年後どこへ向かうか考える必要がある。山形県で一番低迷しているのは酒田飽海
だ。進む方向が違っていたのではないか。進む道を検証してほしい。専門家を入れて検証してほしい。

総合計画 意見
上田
本楯
南遊佐

企画調整課 行財政

288

  総合計画の中に今日申されたことがどんな形で汲み取られるかということは、新市に対する旧町の信用度を計る
課題である。六ケ村の問題も、農林サイド予算から、建設サイドの予算に組み入れるという方法でないと不可能だ
という考えがあるのではないか。ともすれば、新規の事業をこれから計画しても１０年後になるのか、２０年後な
るのかという不信感が我々にはある。財政的な問題から言えば、以後１０年間旧酒田市以外で、ある程度ハード事
業を主とする使い方ができる４億数千万円という当初の話が、まだ生きていると思うが、きちんと担保されている
のか、大変怪しい。少なくとも平田町という自治体が相当の調査をして、可能だということで、少なくとも議会が
容認していることである。

総合計画 要望 平田 企画調整課 行財政

289 　本当にどれだけ政治力を使ってやろうとしているのか。もっと先が見えるくらい政治力を使ってやってほしい。 その他 意見
泉
富士見

企画調整課 行財政

290

　本日の会合のように本所から直接来て開催するのもいいことだが、総合支所長からは、もっと松山地域のまとめ
役として力を発揮してほしい。支所職員のアイディアをまとめて本庁に上げてやることもあってもいい。支所とし
てもこのように直接意見交換する会を年数回開催してほしい。当面は、総合支所に権限と予算を持たせるべきだ。
そうしないと旧１市３町統一したまちづくりにならない。地域課題の解決に万全を尽くすべきだ。

市民参加 要望 松山 企画調整課 行財政

291
　まちづくり推進課では、なんでも意見をいってほしいというが、市長への手紙などは書くのが億劫になる。市長
が来なくてもよいので、今日のような気軽に話せる場を多く設けてほしい。行政に必要なのはスピードと透明性
だ。

市民参加 意見
東禅寺
港南

まちづくり
推進課

行財政

292
　ふれあいＢＯＸを住民に公開することは非常にすばらしいことだが、個人的な誹謗もあり、処理の仕方によって
は大変な課題であり、倫理、あるいはモラルについてきちんと整理してほしい。

市民参加 意見 平田
まちづくり
推進課

行財政

293

　昨日のテレビで夕張市の財政事情の報道を見てショックを受けた。なぜ議員がブレーキをかけられなかったの
か。合併して新市の財政力が心配だ。現況についての資料を提供願いたい。同規模の市町村との比較表が欲しい。
酒田市はどのくらいの位置にいるのか知りたい。金銭的に合併してどのくらい必要になるのか。機会があれば、市
民に酒田市の現況について教えてほしい。

行財政改革 意見
広野
黒森
新堀

財政課 行財政

294 　予算が厳しいのは分るが、節約ばかりではよいアイディアは出ない。 行財政改革 意見
北平田
中平田
東平田

財政課 行財政

295
　現実を見据えた計画になるということだが、目的を達成するのには相当のお金がかかる。その財源をどうするの
か。計画にその辺を折り込むのか。

総合計画 意見
上田
本楯
南遊佐

財政課 行財政

296
　今までの投票所を廃止して、ここの農村センターに統合するということだった。新しい施設も出来たので、わざ
わざここまで統合しなくてもいいのではないか。

行財政改革 要望 平田
選挙管理委
員会

行財政
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